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Ata da 22ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 28 (vinte e oito) dias do 

mês de junho do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi 

realizada a 22ª (vigésima segunda) Sessão Ordinária da 2ª (segunda) Sessão Legislativa da 18ª (décima 

oitava) Legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair 

José Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira (Vane), Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki 

(Vaguinho). Havendo número legal de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, 

declarou aberta a sessão e convidou a todos para acompanharem a execução do Hino à Palmeira. 

Determinou a leitura das atas das duas sessões anteriores, que foram aprovadas por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

excelentíssimo senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 341/2022, de 23/6/2022, em 

referência ao ofício 121/2022 e a indicação 93/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 

8937/2022 e informando não ser possível a construção de lombada no local indicado, por não atender 

aos requisitos exigidos pela Resolução 600/2016 do CONTRAN, mas serão realizadas melhorias na 

sinalização vertical e horizontal; ofício 343/2022, de 28/6/2022, em referência ao ofício 343/2022 e 

ao requerimento 46/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 7590/2022, conforme 

solicitado; ofício 345/2022, de 24/6/2022, em referência ao ofício 161/2022 e a indicação 102/2022, 

encaminhando cópia do processo administrativo 9952/2022 e informando que o patrolamento e 

cascalhamento das ruas do Distrito Industrial está sendo realizado; ofício 346/2022, de 24/6/2022, em 

referência ao ofício 166/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 10304/2022 e  

informando que a Secretaria Municipal de Educação, Esportes e Lazer cumpre as principais 

recomendações da Resolução 1/2021 do Ministério da Educação, contudo, não há viabilidade técnica 

e financeira no momento para inclusão de monitor de transporte escolar; ofício 348/2022, de 

27/6/2022, em referência ao ofício 7/2022 da CF e a indicação 54/2022, encaminhando cópia do 

processo administrativo 6234/2022 com informações sobre a dispensa 13/2022; ofício 349/2022, de 

27/6/2022, em referência ao ofício 175/2022 e ao requerimento 57/2022, encaminhando cópia do 

processo administrativo 10572/2022 com as informações solicitadas sobre a matrícula 15.395, 

referente ao imóvel do Distrito Industrial em posse da empresa Bordinhão, Kovalski e Cia. LTDA.; 

ofício 354/2022, de 28/6/2022, em referência ao ofício 176/2022 e ao requerimento 58/2022, 

encaminhando cópia do processo administrativo 105727/2022 com informações sobre os processos 

seletivos simplificados realizados pelo município; e declaração sobre o plano de sustentabilidade, 

garantindo que o município possui condições orçamentárias para arcar com as despesas e meios que 

garantam o pleno funcionamento do objeto do contrato de repasse 908904/2020; da CECBESMA 

ofício 1/2022, de 24/6/2022, solicitando ao Presidente da Câmara a realização de reunião com o 

Prefeito Municipal e a Secretária Municipal de Saúde, além de todos os Vereadores, para discutir a 

contratação de médicos pelo município; da CF indicação 123/2022 ao Poder Legislativo, indicando o 

arquivamento do relatório 25/2022 do Departamento Financeiro; do Vereador Gilberto Rogalski 

indicação 124/2022 ao Departamento de Segurança e Trânsito, indicando a construção de lombada na 

rua Vicente Machado, nas proximidades da Capela Ecumênica de Luto Nossa Senhora de Fátima; do 

Vereador Odair Sanson Junior indicação 125/2022 ao Chefe do Poder Executivo, indicando a 

realização de estudos para reenquadramento do setor para cobrança de IPTU da localidade de Vieiras, 

indicação 126/2022 ao Departamento de Segurança e Trânsito, indicando a colocação de placas de 

sinalização no cruzamento entre as ruas Henrique Stadler e João dos Reis, bairro Vila Rosa e indicação 

127/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, indicando a instalação de iluminação 

pública na rua João dos Reis, bairro Vila Rosa; do Vereador Gilberto Rogalski indicação 128/2022 à 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, indicando o patrolamento e cascalhamento da rua 

Humberto Mayer, na Vila Mayer; do Vereador Joslei Sequineli indicação 129/2022 ao Chefe do Poder 

Executivo, indicando a realização de estudos para reenquadramento do setor para cobrança de IPTU 

da localidade de Papagaios Novos; do Vereador Lucas Santos indicação 130/2022 à Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Rural, indicando o patrolamento e cascalhamento das estradas de 

Boqueirão, Monte Alegre e Faxinal Grande, no sentido da estrada principal de Santa Bárbara e 

indicação 131/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, indicando o patrolamento e 

cascalhamento da estrada de Tocas, até a localidade de Guaraúna dos Borges; do Vereador Egon 

Krambeck moção de aplausos protocolada sob nº 548/2022, à família do senhor Metry Bacila, em 
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homenagem ao centenário do seu nascimento; da CCLJR pareceres aos projetos de lei 5846, 5910, 

5911, 5912 e 5913/2022; da CEOFF pareceres aos projetos de lei 5846, 5911, 5912 e 5913/2022; da 

CECBESMA pareceres aos projetos de lei 5910 e 5913/2022; da CUOP parecer ao projeto de lei 

5846/2022 e da CF parecer ao relatório 25/2022 do Departamento Financeiro. Concluída a matéria do 

expediente o senhor Presidente determinou a verificação da presença e dos Vereadores inscritos para 

fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores. O Vereador Egon Krambeck se 

inscreveu para fazer o uso da palavra com o assunto “Dr. Metry”. Passou à presidência ao Vice-

presidente. Cumprimentou o senhor Presidente em exercício, colegas Vereadores e público que assiste 

à sessão. Disse que apresentou hoje uma moção de aplausos, a qual obteve o apoio unânime dos 

Vereadores, pela passagem do centenário do nascimento de um palmeirense ilustre, digno de 

referência, reverência e orgulho: o doutor Metry Bacila. Relatou que o doutor Metry era irmão do 

médico Jorge Amin Bacila e tio da ex-Vereadora Solange Bacila, tendo nascido em 22/6/1922, filho 

da senhora Victória Bacila e do senhor Amin Bacila, e casado com a senhora Célia Schiffer Bacila, 

com quem teve três filhos: Célia Regina, Maurício e Maria Silvia. O Vereador Egon apresentou amplo 

histórico do doutor Metry, destacando: a conclusão do curso de medicina na Universidade Federal do 

Paraná em 1946, ano no qual também defendeu o seu doutorado com a tese “Contribuição ao estudo 

do fator Rh”; a realização de pós-doutorado na Argentina em 1948, por meio de bolsa recebida 

juntamente com o prêmio “Raul Leite” pela apresentação da melhor tese de doutorado, primeiramente 

em Rosário Central e em seguida no Instituto de Investigaciones Bioquimicas de Buenos Aires, onde 

estagiou com Luis Federico Leloir, Nobel de Química em 1970 e Bernardo Houssay, Nobel de 

Medicina em 1947; a conclusão do segundo pós-doutorado como fellow da Rockefeller Foundation 

na Universidade de Chicago, onde trabalhou com Eleazar Guzmán Barrón; além da sua atuação como 

médico, cientista e professor, construindo carreira na área da Bioquímica; e conferencista em vários 

países da Europa, Ásia e América. Ressaltou também que o doutor Metry exerceu suas atividades em 

diversas instituições: foi professor titular e pesquisador na Universidade Federal do Paraná, na 

Pontifícia Universidade Católica do Paraná e na Universidade de São Paulo; professor visitante na 

Faculdade de Medicina de Jundiaí, na Universidade Federal de Santa Catarina e em diversas 

universidades americanas; foi integrante do Programa Antártico Brasileiro, tendo liderado o primeiro 

grupo de pesquisa biológica do Brasil na Estação Antártica Comandante Ferraz, no início dos anos 

1980; diretor do Instituto de Bioquímica da Universidade Federal do Paraná; diretor do Departamento 

de Bioquímica da Universidade de São Paulo; diretor do Setor de Ciências Biológicas da Universidade 

Federal do Paraná; membro da Academia Brasileira de Ciências, primeiro paranaense a alcançar tal 

posto; membro do Comitê de Especialistas em Ensino Superior e Desenvolvimento da América Latina 

da UNESCO; membro fundador da Academia Brasileira de Ciências; membro da Sociedade Brasileira 

para o Progresso da Ciências; membro da Sociedade Brasileira de Bioquímica e Biologia Molecular; 

membro da Academia de Ciências de Nova York; membro da American Association for the 

Advancement of Science;  além de outros cargos nacionais e internacionais. Destacou que as principais 

contribuições do doutor Metry à ciência foram: a descoberta da enzina galactose oxidase em tecidos 

animais, proteína que possuí propriedades anticancerígenas, conforme relatado posteriormente por 

cientistas australianos; desenvolvimento de estudos para a extração de etanol de leveduras deficientes 

respiratórias, o que impactou o desenvolvimento e uso do álcool como combustível; publicação de 

mais de 450 artigos em periódicos nacionais e internacionais, tendo sido citado pelo Jornal Folha de 

São Paulo em 1999 como um dos cientistas brasileiros mais citados no exterior; além de diversos 

livros. Ressaltou as diversas honrarias recebidas pelo doutor Metry: comendador da ordem nacional 

do mérito científico da Presidência da República; professor emérito da Universidade Federal do 

Paraná e da Faculdade de Medicina de Jundiaí; doutor honoris causa da Pontifícia Universidade 

Católica do Paraná; cidadão benemérito do Estado do Paraná; cidadão benemérito de Palmeira/PR; 

além de muitas outras. Relatou que o doutor Metry faleceu em 3/5/2012, em Curitiba/PR, aos 89 anos, 

sendo este o histórico de um palmeirense ilustre, que dedicou e aplicou toda a sua inteligência e o seu 

conhecimento em pesquisas para fazer o bem da humanidade. De um cientista completo que serve de 

exemplo de vida e inspiração para todos, desde os mais novos até os mais idosos. Agradeceu pela 

atenção. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia. Em discussão e votação única foi 

aprovado por unanimidade o requerimento 59/2022. Em discussão e votação única, em bloco, foram 

aprovadas por unanimidade as indicações 120, 121 e 122/2022. Em 2ª discussão e votação, em 

separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5906, 5908 e 5909/2022. Em 1ª 
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discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5846, 5910, 

5911, 5912 e 5913/2022. Finalizada a ordem do dia o senhor Presidente encaminhou à CCLJR os 

projetos de lei 5914 ao 5920/2022, à CEOFF os projetos de lei 5916 ao 5920/2022 e à CECBESMA 

o projeto de lei 5915/2022 para análise e emissão e pareceres. O Vereador Lucas Santos se inscreveu 

em explicação pessoal com o assunto “agradecimento”. Agradeceu o Deputado Federal Felipe 

Francischini pelo repasse de recursos no valor de R$ 200 mil para a saúde, conforme pedido realizado 

juntamente com o Prefeito Sergio. Agradeceu também, em nome da empresa Baston e do grupo 

Mulheres em Ação, a todos que colaboraram para o êxito da campanha de arrecadação de agasalhos 

realizada no município, que contou com o apoio da Prefeitura Municipal, do Rotary, do Lions e de 

voluntários, tendo sido angariadas mais de 10 mil peças, permitindo o atendimento de mais de 227 

famílias, cerca de 1016 pessoas, em situação de vulnerabilidade. Não havendo mais inscritos, o senhor 

Presidente agradeceu a todos os envolvidos na campanha de arrecadação de agasalhos. Parabenizou o 

Vereador Lucas pelos recursos conseguidos com o Deputado Federal Felipe Francischini, destacando 

a importância das verbas de emenda para o município e que a população observe os parlamentares que 

ajudam a cidade. Deferiu o ofício da CECBESMA para realização de reunião com o Prefeito e a 

Secretaria Municipal de Saúde, visando encontrar soluções para os problemas de contratação de 

médicos, e solicitou à Secretaria o encaminhamento dos ofícios necessários. Relatou que a Deputada 

Estadual Maria Vitória conseguiu duas emendas para o município, possibilitando a aquisição de uma 

escavadeira hidráulica e uma retroescavadeira, ambas novas, somando mais de R$ 800 mil, além de 

contrapartida de aproximadamente R$ 300 mil do município. Destacou o empenho dos Vereadores da 

Câmara para conseguir emendas. Informou que na segunda-feira, 4, os parlamentares jovens irão 

visitar a sede dos Poderes Executivo e Legislativo do Estado, acompanhados de servidores da Câmara, 

e que os Vereadores estão convidados para participar. Convidou a todos para a palestra da Escola 

Legislativa, que será realizada em 5 (cinco) de julho, às 18 (dezoito) horas, na sede da Câmara, na 

qual será tratado o assunto “conhecendo o Departamento de Segurança e Trânsito”. Nada mais 

havendo a ser tratado, informou que às 20 horas será realizada a 2ª Sessão de Julgamento da 2ª Sessão 

Legislativa da 18ª Legislatura, convocada para apreciação, em 2ª discussão e votação, do projeto de 

decreto legislativo 716/2022. Agradeceu a presença e a audiência de todos e em nome de Deus e pelo 

povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos 

senhores Presidente e 1º Secretário. 


